

Gottesdienste

sonntags

6.30 Uhr Morgenhore
9.30 Uhr Konventamt
11.45 Uhr Mittagshore
17.45 Uhr Vesper
20.00 Uhr Komplet

werktag

6.30 Uhr Morgenhore
12.15 Uhr Mittagshore
17.45 Uhr Konventamt und Vesper
19.40 Uhr Komplet

samstags

6.30 Uhr Morgenhore
12.15 Uhr Mittagshore
17.30 Uhr Vorabendmesse
18.30 Uhr Vesper
19.40 Uhr Komplet

Beichtgelegenheit

mittwochs 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr
freitags 15.00 Uhr bis 17.00 Uhr
im Sprechzimmer an der Klosterpforte
und nach persönlicher Vereinbarung!

Impuls

**Hoffnung lässt nicht
zugrunde gehen**

Herr Jesus Christus,
wenn Frauen und Männer
nicht wissen,
wie sie ihren Alltag bestehen sollen,
schenke ihnen

Spuren der Hoffnung,
denen sie folgen können.

Wenn Kinder und Jugendliche
ihr Vertrauen
in die Zukunft verlieren,
sende ihnen
Boten der Hoffnung,
mit denen sie ihr Leben
teilen können.

Wenn ich selbst vergesse,
wie fest meine Hoffnung
wurzelt in dir,
lass mich den **Weg zu dir**
neu finden,
auf dem die Hoffnung
immer neu erblüht.

**Denn Hoffnung lässt nicht
zugrunde gehen.**

(Ayline Plachta; Gebet zum Monat der
Weltpfarrarbeit)

ABTEI KÖNIGSMÜNSTER

Klosterberg 11
59872 Meschede
0291.2995-0
www.koenigsmuenster.de
presse@koenigsmuenster.de

Den monatlichen Blickpunkt können
Sie auch digital als **Newsletter** be-
ziehen. Auf unserer Website können
Sie sich dafür ganz einfach anmelden.

A B T E I
K Ö N I G S
M Ü N S T E R
M E S C H E D E

**Blickpunkt 2025
Oktober**



Rückblick September

Am 1. September feierten wir den 61. Jahrestag der Weihe unserer Abteikirche.

In den ersten Septembertagen hatten wir zwei junge Brüder aus Afrika zu Gast: Br. Kizito aus der Abtei Inkamana in Südafrika, der zurzeit in Sant'Anselmo in Rom studiert, und Br. Pakomio aus der Abtei Ndanda in Tansania, der in Münsterschwarzach eine Bäckerausbildung absolviieren wird.

Am 3. September besuchte uns eine Gruppe der NRW-Handwerkskammern und Landesinnungsverbände, am 4. September war die Große Präsidentenkonferenz des Oberlandesgerichts Hamm bei uns zu Gast. Beide Gruppen bekamen Einblicke in unsere Werkstätten und Betriebe. P. Maurus begleitete vom 8. bis zum 14. September Filmexerzitien im Kloster St. Lioba in Freiburg.

Am 12. September hielt Abt Cosmas einen Impuls bei einem Interreligiösen Einführungsabend zum Oratorium „Elias“ in der Abteikirche.

Zum Tag des offenen Denkmals am 14. September luden wir zu Führungen durch unsere denkmalgeschützte Abteikirche ein.

Die Klasse 5a unseres Gymnasiums war vom 15. bis zum 17.9. zu ihren Tagen im Kloster in der OASE, vom 17. bis zum 19.9. war die 5c zu Gast, und vom 29.9. bis zum 1.10. folgte die 5b. Begleitet wurden die Klassen

u.a. von ihren Klosterpaten Br. Marcus, Br. Remigius und P. Maurus. P. Maurus nahm vom 15. bis zum 18. September am Treffen der Missionsprokuratoren in der Abtei Uznach in der Schweiz teil.

Am 19. September fand das jährliche Fest mit unseren Mitarbeitenden statt. Wir starteten mit einer gemeinsamen Vesper in der Abteikirche; daran schloss sich ein gemütliches Beisammensein bei schönstem Spätsommerwetter auf dem Platz vor dem AbteiForum an.

P. Julian nahm vom 19. bis zum 25. September mit zwei Schülern am Internationalen Benediktinischen Jugendkongress in Rom teil. Daran schloss sich bis zum 29. September in Melk das Planungstreffen der Delegierten der ICBF an.

Abt Cosmas hielt am 20. und 21. September Firmungen im Dekanat Arnsberg und nahm vom 21. bis zum 25. September am Oberentreffen in der Abtei Uznach teil.

Am 21. September fand die Abschlussveranstaltung des Spirituellen Sommers Südwestfalen bei uns statt; die Vesper wurde aus diesem Anlass als Evensong gefeiert.

Br. Benjamin nahm am 24. September am Vernetzungstreffen der AG Klosterlandschaft des LWL im Bergkloster Bestwig teil.

Abt Cosmas hielt vom 26. bis zum 28. September Firmungen in Sundern und Hüsten.

Am 27. September ist Br. Robert mit einer Gruppe von SchülerInnen und LehrerInnen unseres Gymnasiums nach Tansania aufgebrochen, wo sie unsere Partnerschule in der Abtei Mvimwa besuchen.

P. Karl konnte am 28. September sein Goldenes Professjubiläum feiern.

Am Abend des 28. September wurde in der Abteikirche das Oratorium „Elias“ als Interreligiöses Chorprojekt der Stiftung Evangelische Kirchenmusik im Sauerland aufgeführt.

Geänderte Gottesdienstzeiten

3. Oktober – Tag der dt. Einheit

Werktagsordnung, außer:

11.45 Uhr Mittagshore

16. Oktober

07.30 Uhr Eucharistiefeier in der Marienkapelle

19.30 Uhr Sauerland-Herbst

Keine öffentliche Vesper und Komplet

21. Oktober

07.30 Uhr Eucharistiefeier in der Marienkapelle

18.30 Uhr Vesper

31. Oktober

20.00 Uhr Feierliche Vigil

1. November – Allerheiligen

Sonntagsordnung, außer:

06.45 Uhr Laudes

Veranstaltungen

Im Rahmen des International Brass Festival „Sauerland-Herbst“ findet am Donnerstag, 16. Oktober 2025, um 19.30 Uhr in unserer Abteikirche ein Konzert mit dem Blechbläserensemble „Bavarian Brass“ statt. Weitere Informationen und die Möglichkeit zum Kartenerwerb finden Sie auf www.sauerland-herbst.de.

Informationen

Weitere und aktuelle Informationen finden Sie auch auf unserer Homepage www.koenigsmuenster.de